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Chers amis,

Karaté Canada (KC) vient de connaître une autre année formidable. 
Poursuivant notre lancée des trois dernières années, nous multiplions 
les performances à l’échelle internationale et réalisons de belles 
avancées grâce à nos employés et à nos bénévoles. Le Canada a 
remporté deux médailles d’argent aux Jeux panaméricains et diverses médailles aux épreuves 
de Karaté-1 et aux tournois de la Fédération panaméricaine de karaté (PKF). Nous avons aussi 
remporté une médaille d’argent et une médaille de bronze au dernier Championnat du monde 
de parakaraté. En juin dernier, Montréal a accueilli le tout premier événement de la Fédération 
mondiale de karaté (WKF) au Canada, l’épreuve de Série A Karaté-1, qui a été couronné de succès. 
Plus récemment, M. Yaro Tarana a été nommé au sein de la commission d’arbitrage de la PKF.  
Et ce ne sont là que quelques exemples de nos réalisations au cours des 12 derniers mois. 

Nous n’aurions pu espérer plus belle épreuve de Série A à Montréal! Grâce au soutien financier du 
gouvernement du Canada (Programme d’accueil et Sport Canada), du gouvernement du Québec 
et de la Ville de Montréal, l’événement a pu réunir 800 participants des quatre coins du globe. En 
outre, notre partenariat avec Karaté Québec (KQ) a permis d’assurer l’organisation et la logistique 
du tournoi avec des ressources et des experts locaux. Les efforts du comité d’organisation pour 
répondre aux besoins de tous les participants, notamment les officiels, m’ont été maintes fois 
rapportés après l’événement. Je suis également très heureux que KQ ait pu conserver huit tatamis 
complets homologués par la WKF, qui serviront lors de ses tournois et ceux de KC, sans oublier 
le savoir-faire accru et les nombreuses retombées immatérielles qu’entraîne la tenue d’un tel 
événement. Bien que la WKF n’ait pas encore rendu son rapport final, elle s’est dite très satisfaite 
de l’événement. 

Cette année, la ministre des Sciences et des Sports du Canada, l’honorable Kirsty Duncan, a mis 
l’emphase sur la sécurité dans le sport. 

« Tous les Canadiens devraient pouvoir s’adonner aux sports et y exceller, indépendamment de leur 
âge, de leur aptitude, de leur origine, de leur genre ou de leur orientation sexuelle. Et ils devraient 
aussi pouvoir le faire dans un milieu exempt de harcèlement, d’abus, de discrimination et de mauvais 
traitements. »         Communiqué de presse de Patrimoine canadien, 25 juin 2019.  

KC se range derrière cette initiative. Tous nos membres, y compris nos bénévoles, ont le droit 
d’évoluer dans un environnement sportif sécuritaire et inclusif exempt d’abus, de harcèlement 
et de discrimination. Ce principe s’applique indépendamment du titre, du poste, du statut, de 
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la licence d’arbitrage, de la certification d’entraîneur, du dan, etc. Ceux qui contreviennent aux 
principes du sport sécuritaire ne sont pas les bienvenus dans notre organisme. En outre, KC s’est 
récemment qualifiée pour des subventions qui l’aideront à mettre en œuvre des initiatives de 
sécurité qui coïncident avec les priorités de la ministre et de Sport Canada. J’en suis très heureux. 

KC a son tout premier directeur haute performance (DHP). Il s’agit là d’une étape importante 
dans le développement de nos programmes haute performance et de notre organisme en 
général. L’approche fondée sur les compétences utilisée pour pourvoir les postes clés demeure 
un important facteur de notre succès. À titre d’exemple, le conseil d’administration (CA), qui ne 
sélectionne pas les entraîneurs, travaille plutôt avec le DHP et le directeur général (DG) à la 
sélection des personnes qui, à leur tour, sélectionnent les entraîneurs. La haute performance 
étant notre programme phare, il importe que de bons mécanismes de communication et de suivi 
soient en place pour permettre au CA d’en définir la direction et les politiques de manière avisée. 
Bien que 2019 ait été à ce titre une année d’ajustement, je m’attends à ce que 2020 marque un 
meilleur établissement et suivi des protocoles de communication entre le DHP, les entraîneurs-
chefs, le DG et le CA. Globalement, je suis satisfait de l’évolution de nos pratiques, et j’ai confiance 
que nous pourrons continuer de les améliorer. 

Le monde a besoin de plus de pays comme le Canada. Une partie de mon travail est de bâtir des 
relations durables avec nos partenaires nationaux et internationaux et d’appuyer la candidature 
de Canadiens sur les CA et les comités d’ici et d’ailleurs. Bien entendu, ces relations ne se bâtissent 
pas du jour au lendemain. Actuellement, je siège au comité fédéral, provincial et territorial de 
sécurité dans les sports de combat en tant que représentant des sports de combat du Comité 
olympique canadien (COC), mais aussi au comité de direction de la PKF en tant que trésorier 
adjoint et au CA de la Fédération de karaté du Commonwealth (CKF) en tant que secrétaire 
général; je suis également, à titre de président de KC, membre de la Fédération nord-américaine 
de karaté. Je suis heureux d’affirmer que depuis janvier 2016, KC a gagné en reconnaissance et en 
respect aux yeux de nos partenaires à cause des changements apportés à notre culture et à notre 
stabilité en tant qu’organisme national. De plus, la WKF a renouvelé le mandat de Mme Nassim 
Varasteh au sein de la commission de l’entourage des athlètes. Je vous annonce également que 
M. Yaro Tarana a été récemment nommé au sein de la commission d’arbitrage de la PKF. Ce 
sont des nominations amplement méritées. Les membres de KC mettent au service des comités 
internationaux leur sens de l’éthique, du professionnalisme et de l’équité; je pense que nous 
avons accompli beaucoup à ce chapitre au cours des dernières années. 

Le prochain championnat de la CKF se tiendra à Birmingham, en Angleterre, durant la première 
semaine de septembre 2020, soit peu de temps après le Championnat junior de la PKF, mais 
comme il n’y aura pas de championnat du monde junior cette année-là, le tournoi sera accessible 
à plusieurs. Le Championnat de la CKF présentera deux épreuves, l’une ouverte aux clubs et 
l’autre réservé aux athlètes haute performance sélectionnés par catégorie et pays. J’ai demandé 
par écrit au comité de haute performance d’évaluer la possibilité d’ajouter cet événement au 
calendrier et d’établir des critères de sélection en conséquence. Selon moi, les meilleurs athlètes 
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d’Angleterre, d’Irlande du Nord, d’Écosse, du Pays de Galles, d’Afrique du Sud, d’Inde, de Nouvelle-
Zélande, d’Australie et de nombreux autres pays y participeront. Ce championnat devrait accueillir 
des représentants de 18 à 22 pays, ce qui en ferait le plus gros événement de karaté de l’histoire 
du Commonwealth. Je m’attends à ce qu’un premier bulletin soit publié d’ici à ce que vous lisiez 
ces lignes. 

Nous tiendrons encore deux championnats canadiens distincts en 2020, pour clore la période 
d’essai de deux ans. Bien qu’il faille encore consulter nos partenaires provinciaux et territoriaux à 
ce sujet, il semble de plus en plus probable que nous revenions à l’avenir à une formule combinée. 
Même si la conjoncture favorise la tenue de championnats canadiens séparés, la taille de notre 
pays et les considérations d’ordre logistique qu’elle implique nécessiteront probablement un 
retour à l’ancien modèle. Plusieurs dates conviendraient pour un championnat combiné; nous 
nous pencherons sur la question dans les prochains mois. 

KC, fondamentalement, est un organisme de haute performance. Notre secteur d’activités est 
le sport et le rendement de notre capital investi se mesure en résultats aux compétitions. La 
réussite de nos divers programmes HP est principalement attribuable à la formation continue 
d’entraîneurs dévoués et au développement de programmes pour toutes les disciplines para et 
non para, tant seniors que juniors. À cet effet, KC a fait beaucoup de chemin en très peu de temps, 
et la saison 2018-2019 a vu briller plusieurs athlètes canadiens. Notre équipe revient tout juste du 
Championnat  panaméricain junior en Équateur, où elle a remporté plus de médailles d’argent que 
l’année dernière et récolté beaucoup plus de 5e rangs. Pensons aussi aux deux médailles d’argent 
aux Jeux panaméricains, aux solides performances réalisées au Championnat panaméricain 
senior, ainsi qu’aux médailles remportées en K1 par nos meilleurs espoirs. En parakaraté, nous 
avons remporté deux médailles au Championnat du monde senior à Madrid et des médailles 
aux épreuves continentales. Sport Canada a soutenu nos espoirs olympiques par l’entremise du 
financement de l’excellence accrue, en réponse à une recommandation favorable d’À nous le 
podium. Il y a bien d’autres facteurs de succès – les entraîneurs, les officiels, l’homologation de 
dan, l’organisation de compétitions, etc. – mais notre travail, au fond, est de permettre aux athlètes 
canadiens de grimper sur les podiums. Et plusieurs l’ont fait au cours de la dernière année. 

Au rythme où vont les choses, il est très peu probable qu’il y ait du karaté aux Jeux olympiques 
2024 à Paris. C’est bien dommage, pour plusieurs raisons; nous devrons néanmoins agir avec 
pragmatisme pour continuer de développer nos programmes et notre gouvernance. KC entamera 
en 2020 la révision de ses programmes, de ses politiques et de son plan stratégique. Ce sera 
l’occasion de consolider les nombreux gains effectués ces trois dernières années dans nos divers 
programmes. Les capacités de notre organisme ont été mises à rude épreuve durant cette période; 
ce n’est un secret pour personne. Avec l’épreuve de Série A à Montréal, notre candidature au 
programme de financement de l’excellence accrue, les Jeux panaméricains, les multiples épreuves 
K1 et j’en passe, certaines obligations, comme les tâches de suivi, ont reçu un traitement moins 
prioritaire. Nous devrons rétablir la bonne marche des choses en 2019-2020. Je suis content que 
le trésorier du CA, M. Rivest, nous épaule dorénavant dans les sphères propres à ses champs 

Page 3



d’expertise. Je veux aussi remercier les membres du personnel pour leur dévouement et leur 
professionnalisme : vous nous avez aidés à accomplir de grandes choses tout en jonglant avec 
quantité de priorités changeantes. 

KC demeure un organisme national axé sur l’athlète et fondé sur l’éthique décisionnelle. Je suis 
heureux de dire que tous les aspects de nos programmes sportifs ont été améliorés; j’aimerais à 
ce titre souligner le professionnalisme et les accomplissements de notre programme d’arbitrage 
depuis sa création en 2017, sous la direction de M. Tarana et d’un comité d’exception. J’aimerais 
aussi féliciter les présidents et les membres bénévoles des autres comités pour leur aide et le 
travail accompli cette dernière année. Sans le bénévolat, KC ne fonctionnerait pas. 

Cette année marque la fin de mon premier mandat complet à titre de président de KC. Ce fut une 
période remplie de grandes réalisations, mais aussi de grands défis; l’expérience a été fantastique. 
On reconnaît la marque d’un bon organisme, et par là d’un bon CA, dans leur façon de surmonter 
les obstacles. Je souhaite donc remercier mes collègues membres de la direction, M. Ryan (v.-p.) et 
M. Rivest (trésorier), pour leur aide et leurs conseils d’une réunion à l’autre. J’aimerais également 
remercier le représentant des athlètes, M. De Sousa Costa, les administrateurs généraux, Mme 
Fidyk, M. Walsh, M. Ward, Mme Foster et M. Morin, ainsi que Mme Trahan, ancienne administratrice. 
Travailler avec un groupe de personnes si dévouées et compétentes a été pour moi un plaisir. 

Je profite de l’occasion pour remercier Patrimoine canadien (Sport Canada) et la ministre Duncan 
pour leur indéfectible contribution au karaté canadien par l’entremise de divers programmes de 
soutien, et souligner le travail de notre agent de programme. Je remercie également le COC et sa 
présidente, Mme Smith, qui nous a aidés à naviguer les eaux d’un premier cycle olympique. Vous 
en avez fait une expérience captivante et enrichissante. En outre, un grand merci : au président 
de la WKF, M. Espinos, et au personnel de la fédération pour leur soutien et leur confiance quant 
à l’organisation de la Série A Karaté-1 à Montréal; aux membres de la direction de la PKF et à son 
président, M. Maañoń, pour leur soutien et leur camaraderie; au président de la CKF, M. Pillay, pour 
sa confiance et son appui pour ma candidature au poste de secrétaire général; aux présidents des 
organismes provinciaux et territoriaux qui continuent de soutenir une vision commune pour nos 
athlètes et nos membres; finalement, aux athlètes, aux entraîneurs, aux senseis des clubs, aux 
bénévoles et aux parents qui nous soutiennent sans relâche et partagent notre amour du karaté. 
 
Sincèrement,

       Craig

Page 4



 
 

 

Financé par le
gouvernement 
du Canada

Funded by the
Government

of Canada

http://www.karatecanada.org

	GO NEXT PAGE 32: 
	GO PREVIOUS PAGE 20: 
	Page 2: 

	GO NEXT PAGE 20: 
	Page 2: 

	KCviaWEB: 


